

Año I, Número 2, 18-4-88

Publicación de la Oficina de Comunicación, Universidad Nacional,



CURSO LECTIVO 1988

Con una nutrida participación de estudiantes, docentes y administrativos, se inauguró el pasado lunes 14 de marzo el curso lectivo de este añ ó.

Durante el acto el Rector de nuestra institución, Dr. Carlos Araya Pochet, y el Presidente de la Federación de Estudiantes, Sr. Jaime Gamboa se refirieron a la grave situación económica que afrontará la institución este año, a raíz de la disminución de fondos asignados a la Educación Superior.



OMAR DENGO

En el Centenario de su nacimiento, la Universidad Nacional y el Liceo de Heredia rindieron homenaje al maestro Omar Dengo.

Al acto asistieron el Dr. Oscar Arias S., Presidente de la República; el Vicepresidente Ing. Jorge Manuel Dengo (hijo mayor de don Omar) y su señora esposa, la Vicepresidenta Licda. Victoria Garrón; el ministro de Educación Dr. Francisco A. Pacheco; la exministra de Educación Licda. Ma. Eugenia Dengo (hija menor de don Omar); autoridades de la UNA y del Liceo; exalumnos de Don Omar; otros familiares del maestro, profesores, estudiantes y funcionarios.

Como parte del homenaje, el Presidente Arias y don Jorge Manuel inauguraron una exposición de documentos históricos relativos al quehacer del ilustre patriota.

ría.

TEMARIO

- Curso sobre la mujer
- Extensión en la UNA
- Mapa sobre volcanes
- Más de mil profesionales graduó la UNA.
- Consejo Universitario
- **Publicaciones importantes**

PUBLICACIONES IMPORTANTES

¿Súbditos o Aliados? "La política Exterior de los Estados Unidos y Centroamérica"

Este libro es una contribución a la comprensión de las relaciones internacionales en particular de la política exterior norteamericana en la región. Contribuye a perfilar el destino del proceso pacificador que actualmente vive Centroamérica y a orientar los esfuerzos que culminen con las aspiraciones de paz y progreso que anidan la mayoría de los centroamericanos.

Sus autores son Francisco Rojas Aravena, profesor de la Escuela de Relaciones Internacionales de la Universidad Nacional y Luis Guillermo Solís Rivera, también profesor de Historia en la UNA.

Historia General de Costa Rica

Con la dirección del decano de la Facultad de Ciencias Sociales de la UNA, Lic. Vladimir de la Cruz, ha salido a la luz una publicación sobre la historia general de Costa Rica.

En la redacción ha participado un equipo interdisciplinario de arqueólogos e historiadores, además del abogado y sociólogo Eugenio Rodríguez Vega y el politólogo Francisco Ro-

La obra comprende cinco volúmenes que describen la cultura y el hombre costarricense desde sus tiempos más remotos hasta nuestros días y es editada por la empresa Euro Americana de Ediciones.

DEDICATORIA

Estimado lector: Los editores de UNAINFORMA deseamos hacer de éste, un instrumento al servicio del crecimiento cualitativo de la Universidad Nacional al servicio de los más caros intereses de la institución y del país, al servicio del conocimiento y el respeto de nuestros valores.

Consecuentes con esto y para obligarnos a cumplir tales objetivos, dedicaremos cada uno de los números a alguno de los hombres cuyo pensamiento, acción y ejemplo ayudaron a hacer de Costa Rica lo que somos.

Hoy le rendimos un respetuoso homenaje a nuestro héroe Juan Santama-

CRONOLOGIA DE JUAN SANTAMARIA (HASTA 1900)

1831. Agt. 29. Nace en Alajuela y ese mismo día es bautizado.

1843-1844. Ab. Se le cita por vez primera, como miembro de la Banda Veterana en la ciudad de Alajuela hasta el año 1844. Llega hasta aquí la carrera formal de Santamaría en la Banda de Alajuela.

1846. Feb. 14. Se le cita de nuevo como aprendiz en la Banda Veterana de Alajuela.

1847. Set. 11. Amagos de revolución en Alajuela.

Oct. 5. Estalla en Alajuela revolución contra el gobierno del Dr. Castro Madriz en respaldo de don José María Alfaro y promovida por oficiales subalternos. Oct. 8. Desbandada de los rebeldes, que se desplazan hacia la región del Poás.

1848. Mar. 28. La más seria rebelión en Alajuela. Se apoderan de armas que iban de Puntarenas a San José. En respaldo de José María Alfaro se proclama la rebelión. * El gobierno suspende las Garantías Individuales. * Alajuela es declarada ciudad en rebeldía. * Interviene el Ejército Protector de la Ley. * Batalla en el Arroyo, donde muere Simón Orocco y hay varios heridos. * Desarme de la ciudad. Desaparecen milicias y banda militar.

1856. Mar 1. Costa Rica declara la guerra a Walker.

Mar. 4. Sale la tropa de Alajuela hacia Puntarenas. Coronel Cayetano G. Bosque, comandante; Teniente Coronel

mar 1. Costa Rica declara la guerra a Walker.

Mar. 4. Sale la tropa de Alajuela hacia. Puntarenas. Coronel Cayetano G. Bosque, comandante; Teniente Coronel Juan Alfaro Ruiz, segundo jefe; Sargento mayor Juan Francisco Corrales, tercer jefe. En él va Santamaría.

Mar. 20. Batalla de Santa Rosa. * Las tropas de Alajuela se hallaban en Liberia. Abr. 10. La compañía al mando de Juan Francisco Corrales llega a Rivas. En ella va Santamaría. * Se establece el cuartel de Corrales.

Abr. 11. Batalla de Rivas. Acción heroica de Santamaría. Muere al pie del mesón de Guerra. Tenía 25 años ya cumpildos.

Nov. 19. Solicitud de pensión de doña Manuela Carvajal, madre del héroe. Nov. 24. Se le otorga la pensión solicitada, de tres pesos mensuales.

Set. 15. Discurso del colombiano (panameño) don José de Obaldía, en el que por vez primera se exalta la figura de Santamaría.

May. 23. Se aumenta la pensión a la madre del héroe a dos pesos mensuales.

May. 9. Muere en Alajuela la madre de Juan Santamaría, a los 78 años de edad. Abr. 25. Se dispone a bautizar con el nombre de Juan Santamaría al vapor guardacosta que está por llegar a Costa Rica para el servicio en el lado del Atlántico.

Jun. 8. El gobierno del Presidente Soto accuerde la exección de una cartatura la

Rica para el servicio en el lado del Auantico.

1887. Jun. 8. El gobierno del Presidente Soto acuerda la erección de una estatua al héroe en Alajuela.

Jul. 28. El Congreso Constitucional acuerda un aporte de cinco mil pesos para la erección de la estatua acordada.

1888. Agt. 22. Se define el lugar en Alajuela donde se levantará la estatua de Santamaría.

1891. Agt. 22. Se señala que la inauguración de la estatua se hará el 15 de setiembre siguiente.

1891. Agt. 22. Se senaia que la inauguración e la estatua se hará el 15 de setiembre siguiente.

Set. 15. Inauguración en Alajuela de la estatua a Juan Santamaría, con gran solemnidad y concurrencia.

Set. 16. El gobiemo del Presidente Rodríguez decreta una amnistía amplia a los condenados por delitos políticos, con motivo de la festividad y efemérides del 15 de Setiembre anterior. * El Club Liberal de Alajuela publica el folleto Información ad-perpetuam, Heroísmo de Juan Santamaría. Imprenta de José Canalías, San José.

1900 Ene. 14. Se publican en la Gaceta Oficial por vez primera los documentos relativos a la solicitud de pensión de la madre de Santamaría.

Tomado del libro: "Juan Santamaría, una aproximación crítica y documental"; de Carlos Meléndez.

:UNIVERSITARIO!:

Vea todos los miércoles por Canal 13 a las 6 p.m. el Noticiero: "ACONTECER UNIVERSITARIO" conducido por la periodista Sonia Lizano.



CONVENIO CON FRANCIA

El Rector de la Universidad Nacional, Dr. Carlos Araya Pochet, y el Embajador de Francia en nuestro país, Sr. Pierre Sazarín, firmaron recientemente un convenio que hará posible coordinar cursos y seminarios de actualización para los profesores de francés.

CURSO CENTROAMERICANO SOBRE LA MUJER

Con el fin de impulsar por medio de un proyecto los Estudios de la Mujer en las Universidades Centroamericanas se inició en la UNA el primer curso corto de capacitación y perfeccionamiento sobre el tema: "La Subordinación de la Mujer: diversos enfoques de su problemática"

Al acto de inauguración se hizo presente la Licda. Rose Marie Ruiz Bravo, Secretaria General de la UNA, quien además de expresar su satisfacción por la realización de un curso centroamericano de esta índole en la Universidad, se refirió a los logros obtenidos por la Facultad de Filosofía y Letras al haberse planteado la apertura de un Centro Interdisciplinario de Estudios de la Mujer, CIEM, que a pesar de sus escasos recursos ha abierto brecha en esta importante área de los estudios universitarios.

Este curso es parte del Proyecto piloto cura la Confederación Universitaria Centramento.

Este curso es parte del Proyecto piloto que la Confederación Universitaria Centroamericana, CSUCA, creó dentro del Subprograma de Estudios de la Mujer y contó con el apoyo del Fondo de las Naciones Unidas para la Mujer (UNIFEM) y de las Universidades Confederadas.

El Proyecto está compuesto por una serie de módulos temáticos entre los que se destacan: "La Mujer en el Sector Industrial e Informal Urbano", "La Mujer Rural", "Mujer Vivienda" y "Violencia contra la Mujer". Para participar de estos módulos a desarrollarse durante 1988 y 1989 en otras Universidades Centroamericanas, es indispensable participar en el primero de ellos, en la UNA, del 12 al 29 de abril sobre la "Subordinación de la Mujer".

EXITO EN SEMINARIO AGROINDUSTRIAL

De exitoso fue catalogado un Seminario-Taller que sobre el Desarrollo Agroindustrial, se realizó recientemente en la Universidad Nacional, el cual contó con la participación de más de 70 representantes de empresas nacionales e internacionales relacionadas con estas actividades.

La actividad en la cual se analizó el Desarrollo Agroindustrial como clave para la superación de la crisis económica en Costa Rica, fue organizada en forma conjunta por la Escuela de Economía de la UNA y el Instituto Latinoamericano de la Universidad Libre de Berlín.

Durante el evento se compararon las contribuciones que diferentes elementos del desarrollo agroindustrial, tales comó la ganadería de leche, los productos lácteos, el café, la maquinaria agrícola y otras actividades han aportado en la superación de la crisis nacional.

Las diversas actividades fueron analizadas desde distintos aspectos, como el desarrollo socioeconómico, las vinculaciones entre los sectores de la economía nacional y la satisfacción de las necesidades básicas del costarricense, co-

mo el empleo, los ingresos y los servicios.

El Seminario-Taller fue complemento de un Proyecto de investigación, ejecutado por la Universidad Libre de Berlín, la Confederación Universitaria Centroamericana (CSUCA) y las Escuelas de Economía y de Planificación y Premoción Social de la Universidad Nacional.

OFICINA DE COMUNICACION—UNA Teléfono 37-59-29
Teléfono interno 2224—2225
Apartado 86. Heredia—Costa Rica Personal responsable:
Sara González—Relacionista Pública Xinía Molina—Periodista Gloria Muñoz—Periodista Lorena Carballo—Secretaria Heriberto Valverde—Director



HOMENAJE A SECRETARIA GENERAL

Las Ligas Menores del Club Sport Herediano, rindieron un homenaje a la Licda. Rose Marie Ruiz, Secretaria General de nuestra Universidad, como muestra de agradecimiento por el apoyo que la UNA brinda a la formación de estos pequeños futbolistas.

Desde 1983 la Escuela de Ciencias del Deporte de la UNA, firmó un convenio con el Club Sport Herediano, para la preparación de las ligas menores de este Club deportivo.



DEMOCRACIA ECONOMICA

Con el fin de exponer los avances del Proyecto de Investigación denominado "Alternativas para una democracia económica", del investigador, Lic. Francisco Morales Hernández, se efectuó un coloquio en el Instituto de Estudios del Trabajo IESTRA, de esta Universidad.

En la actividad participan además del investigador Morales Hernández, el Director del Infocoop, Lic. Rafael Angel Rojas; el señor Emilio Mosgada, de la Organización Internacional del Trabajo, así como sindicalistas, cooperativistas, docentes, investigadores y representantes de las empresas públicas y privadas.

El proyecto de investigación es ejecutado por la Unidad de Investigación del Instituto de Estudios del Trabajo (IESTRA) y mediante este estudio se pretende dar a conocer la historia de las primeras iniciativas nacionales en democracia económica, así como el desarrollo práctico en Costa Rica: los diferentes proyectos del Sector de Economía Laboral.

LA EXTENSION EN LA UNA

Con la ponencia "Un modelo metodológico para el quehacer de la extensión en la Universidad Nacional (UNA), se realiza un ciclo de conferencias sobre el papel actual de la extensión en esta Universidad. La actividad está enmarcada dentro del denominado Seminario Itinerante, organizado por la Vicerrectoría de Extensión y se desarrollará durante todo el año.

Según explicó el Lic. Edgar Vargas, la idea de efectuar un Seminario Itinerante, surgió el año pasado a raíz de la celebración del Segundo Seminario de Extensión, donde finalmente se propuso la realización en forma continua de una serie de charlas sobre el quehacer de la extensión en la UNA.

Durante el año se presentarán diversas experiencias que desarrollan las distintas unidades académicas, con el fin de conocer e integrar todo lo relacionado con la extensión.

La ponencia "Un modelo metodológico para el quehacer de la extensión en la UNA", según explicaron las ponentes, Rose Marie Ruiz, Pilar Trimiño y Virginia Sánchez, nace de un proyecto que desarrolló la Facultad de Ciencias Exactas y Naturales, específicamente el Departamento de Química, tendiente al mejoramiento de la enseñanza de la química en los colegios.

El próximo encuentro de extensionistas será el 11 de mayo a las 2 p.m. en la Sala de Exrectores.



MAPA SOBRE VOLCANES

El Lic. Jorge Barquero del Instituto Vulcanológico y Sismológico de Costa Rica, de la Universidad Nacional, entregó al Rector, Dr. Carlos Araya Pochet, un ejemplar del mapa con el registro de todos los volcanes del país, editado por ese Instituto.

La publicación de este mapa tiene una finalidad pedagógica, por lo que fue distribuido en forma gratuita a las escuelas y colegios, así como a centros de salud y municipios. La edición constó de 5 mil ejemplares y contó con el aporte económico de la Organización Panamericana de la Salud y del Instituto Geográfico Nacional.

RECONOCIMIENTO A LA UNA

Señores Vicerrectoría de Extensión Universidad Nacional Heredia

Estimados señores:

Por medio de la presente nos dirigimos a u stedes con todo respeto, para agradecerles por los cursos participativos.

Fueron programados basados en las necesidades sentidas de nuestra comunidad, por lo tanto fueron de gran aplicación práctica.

Por primera vez sentimos que la Universidad Nacional, no solo era un centro de estudios para nuestros hijos, sino que también nos daba la oportunidad a todos los heredianos de compartir este centro de enseñanza. Una distinción muy especial para el Lic. Manuel Vargas, coordinador general, por su apoyo y su compañía.

Lo vimos en las mañanas animando a nuestros hijos y también en la noche estuvo a nuestro lado; por su dedicación, nuestro cariño y agradecimiento.

A todo el grupo de excelentes profesores, cuyos conocimientos enriquecieron nuestra labor personal,

Esperando contar en 1989 de nuevo con la valiosa proyección que hace la UNA a la comunidad,

Muy agradecidos:

Firmada por 54 personas.



CURSO LECTIVO DEL CIDE

El pasado 8 de abril fue inaugurado oficialmente el curso lectivo en el Centro de Investigación en Docencia y Educación (CIDE). En el acto participaron autoridades del Centro, de la Universidad y fue presidido por el Ministro de Educación Dr. Francisco A. Pacheco, quien dictó una clase magistral sobre el tema: "Edudictó una clase magistral sobre el tema: cación y Democracia".

Durante la actividad se rindió homenaje a los primeros promedios de la Escuela Cleto González Víquez, del Liceo de Heredia y del CIDE



FERIA DEL LIBRO

Con motivo de la celebración del centenario del nacimiento de Omar Dengo, la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad Nacional, realizó una Feria del Libro, en el que participaron varias casas editoras.

La actividad se realizó del 21 al 25 de marzo, y le permitió al público adquirir diversas revistas y libros de interés.

PRONTO: NOTICIERO RADIAL EN LA UNA.

MAS DE MIL ESTUDIANTES **GRADUO LA** UNIVERSIDAD NACIONAL **EL AÑO PASADO**

La Universidad Nacional graduó el año pasado 1.103 nuevos profesionales, según informes de la Oficina de Planificación de esa Universidad. De esta cifra 1.016 concluyeron sus estudios en la sede de Heredia, 73 en la Sección Regional de Pérez Zeledón y 14 en la Sección de Liberia.

Del total de graduados, 536 obtuvieron el grado académico de Bachiller, 180 en Licenciatura y 387 en el grado de Técnico.

La Facultad que más profesionales graduó fue el Centro de Investigaciones en Docente.

cia y Educación con un total de 469, le siguió la Facultad de Ciencias Sociales con 289.

La Facultad de Filosofía y Letras, gra-duó 114 nuevos profesionales, el Centro de Investigación en Docencia y Expresión Artística 34; la Facultad de Tierra y Mar 51; la Facultad de Ciencias Exactas y Naturales 35 y la Facultad de Ciencias de la Salud 24.

El nuevo período de graduación para el primer semestre de este año se realizará entre junio y julio y la graduación para el segundo semestre será entre setiembre y octubre.

INAUGURACION PROYECTO DE VIVIENDA:

"PERSEVERA Y VENCERAS"

El Fondo de Beneficio Social entregó a los beneficiarios el Proyecto Habitacional La Victoria, ubicado 350 metros sur de la esquina sureste del Mercado Municipal de Heredia.

Al acto se hicieron presente la Licda. Victoria Garrón de Doryan, Vicepresidenta de la República, el Dr. Fernando Zumbado, Ministro



de Vivienda, el Dr. Carlos Arava Pochet, Rector de la UNA, la Licda. Rose Marie Ruiz, Secretaria General, además de otras personalidades del Gobierno Central y de la Universidad.

Tanto los representantes del Gobierno como el Dr. Araya Pochet, elogiaron el esfuerzo realizado por los directivos del Fondo de Beneficio Social, quienes fueron víctima de duras críticas por parte de diversos sectores cuando la empresa constructora encargada no cumplió con el contrato establecido.

El señor Carlos Chacón, Presidente del Fondo de Beneficio Social, se mostró muy satisfecho por haber colaborado en la solución del problema habitacional de los afiliados al

FUNCIONARIOS DE UNIVERSIDAD **NORTEAMERICANA** VISITARON LA UNA

Destacados funcionarios de la Universidad Estatal de Los Apalaches, del Estado de Carolina del Norte, visitaron el 21 de marzo la Universidad Nacional.

Ellos fueron el Dr. Harvey Durhan, Vicecanciller de Asuntos Académicos; el Dr. Clinton Parker, Vicecanciller asociado para Asuntos Académicos y el Dr. Héctor Romero, Jefe del Departamento de Lenguas Extranjeras.

El motivo de la visita fue firmar un convenio referente al intercambio de estudiantes y académicos, así como fomentar el desarrollo de las relaciones culturales y académicas para facilitar la enseñanza, la investigación, la extensión y los estudios en las dos universidades. Asimismo se prevee la posibilidad de que la Universidad de Los Apalaches ofrezca a la Universidad Nacional la realización de cursos de diferentes niveles.

Los visitantes aprovecharon la oportunidad para entregar un presente al rector Dr. Carlos Araya P.





Consejo Universitario **ACUERDOS MAS IMPORTANTES**

SESION N° 1.113 del 10 de marzo

Reelegir al Prof. Noé Morales Rodríguez, como miembro del Tribunal Electoral de la Universidad Nacional, por un período legal de

Aceptar la ampliación de la donación hecha por el Servicio de Peces y Vida Silvestre de los Estados Unidos de \$ 20.000, para completar una donación de \$ 101.500 para el Programa de Posgrado en Manejo de Vida Silvestre.

SESION N° 1.114 del 10 de marzo

Designar al Lic. Elías José Lizano Jarquín, como Subauditor de la Universidad Nacional.

SESION N° 1.115 del 17 de marzo

Otorgar un reajuste salarial equivalente a un 9 º/o del salario base, el cual regirá a partir del 1º de enero de 1988.

Reiterar a los representantes del Sindicato de Trabajadores de la Universidad Nacional, la disposición del Consejo Universitario, de participar en una renegociación salarial para el segundo semestre de este año, en que se considerarán recursos provenientes de las economías

Mantener la disposición de continuar los esfuerzos por lograr, a mediano plazo, una superación adecuada del salario real.

SESION N° 1.117 del 7 de abril

Repudiar enérgicamente las manifestaciones de violencia realizadas dentro de un recinto universitario por algunos estudiantes, en la puerta de acceso de la Oficina y salón de sesiones del Consejo Universitario, el jueves 24 de marzo.

Solicitar al Consejo Directivo de la Escuela de Historia, un informe sobre la investigación de hechos sucedidos esa ocasión, que dicho Consejo Directivo está realizando.

SESION Nº 1.118 del 7 de abril

En nombre de la Universidad Nacional, ex presar el profundo reconocimiento y felicitación a los profesores Faustino Chamorro y Alfonso Chase, por haber sido galardonados y distinguidos muy merecidamente con los premios nacionales 1987. Premios que en sus personas también honran y enorgullecen a la Universidad

Felicitar y agradecer en nombre de la comunidad universitaria, a todas las personas quienes con su generoso aporte y dedicación hicieron posible la organización, realización y feliz clausura de los Segundos Cursos Participativos de la Universidad Nacional, desarrollados entre el 19 de febrero y 2 de marzo de 1988.

Especial mención nos merecen los miembros de la Comisión coordinadora y organizadora de dichos cursos, en particular su coordi-Mador general, Lic. Manuel Vargas Garro.

Manifestar su profundo reconocimiento y felicitación a la Asamblea General del Colegio de Periodistas de Costa Rica, por el digno, honorable, patriótico y oportuno pronunciamiento en contra de la funesta propaganda de licores y cigarrillos, publicado el 3 de marzo de 1988.

Difundir con la mayor amplitud este acuerdo, tanto en la comunidad universitaria como nacional.

DONACIONES

Durante 1988 la Universidad Nacional ha sido beneficiada con varias donaciones de libros por parte de organismos y embajadas, que por este medio estrechan aún más las relaciones con nuestra institución. Entre estas donaciones están:

EMBAJADA DE LOS ESTADOS UNIDOS

El Agregado Cultural de la Embajada de los Estados Unidos en nuestro país, Patrick Duddi, entregó un lote de libros al Sistema de Información para las Artes (SIPA), del Centro de Investigaciones en Docencia y Expresión Artística (CIDEA) de la Universidad Nacional.

La donación consiste en libros, revistas,

documentos y discos, sobre el desarrollo de las artes: danza, música, teatro y las artes plásti-

En el acto estuvieron presentes la Secre-taria General de la UNA, Licda. Rose Marie Ruiz, el Decano del CIDEA, Lic. Jaime Gonzá-lez y otros funcionarios de la Embajada y de la Universidad Nacional.

Una donación de libros valorada en 700 mil colones aproximadamente entregó a la Bi-blioteca de la Universidad Nacional Joaquín





García Monge, la Embajada de los Estados Uni-

Según indicó el Lic. William Muñoz, En-cargado de Distribución de la Embajada, esta donación es parte del programa "Iniciativa del libro para América Central y la Cuenca del Ca-

(CABI).
Entre la donación se destacan libros del área de Ciencias Sociales, Medicina, Relaciones Internacionales, Economía, Computación, Administración y Biología entre otros.

Tanto el Lic. Marco García, Director de la Biblioteca, como el Dr. Carlos Manuel Vicente, Vicerrector de Investigación y representante del Rector, en esta oportunidad agradecieron al Lic. Muñoz su apoyo desinteresado a la Universidad Nacional y destacaron además que este aporte es aún más valioso en los momentos de crisis presupuestaria que atraviesa la institu-

EMBAJADA DE RUMANIA

El Ministro Consejero encargado de Negocios de la Embajada de Rumanía, señor Aurel Jula, entregó en días pasados un lote de libros sobre economía, historia, cultura, y otras áreas de interés, al Director de la Bibliote-

ca Joaquín García Monge, Lic. Marco García. El señor Jula manifestó que la donación constituye en una pequeña muestra de la amis tad de su país hacia Costa Rica.

Paralelamente a esta actividad, el repre-sentante de la Embajada de Rumanía inauguró una exposición de fotografías sobre Arquitectura Contemporánea Rumana en la sala de la



BANCO CENTROAMERICANO DE INTEGRACION ECONOMICA

Con el obietivo de estrechar más las relaciones con las instituciones educativas del país, el Banco Centroamericano de Integración Eco-nómica, BCIE, hizo una donación de libros de la Editorial Costa Rica, a la Biblioteca Joaquín García Monge de la Universidad Nacional.

La Secretaria General, Licda. Rose Marie Ruiz, recibió los libros de manos del Director de la Oficina Regional del BCIE, que tiene su sede en Costa Rica, señor Luis René Cáceres, y del Jefe del Departamento de Planificación de sta entidad bancaria, señor Alberto, Garcío esta entidad bancaria, señor Alberto García Dobles

CERTAMEN UNA-PALABRA

El Periodista Carlos Cortés Zúñiga, por

El Periodista Carlos Cortés Zúñiga, por segundo año consecutivo fue premiada en el Certamen Literario UNA-PALABRA, que anualmente organizan la Escuela de Literatura y Ciencias del Lenguaje y el Depto. de Filosofía.

Cortés Zúñiga logró adjudicarse el primer lugar con su obra "Los pasos cantados", que consta de 500 versos y fue presentada bajo el seudónimo de Totum revolutum. En la octava edición correspondiente a 1985-86, Carlos Cortés, obtuvo el primer lugar en la rama de novela con su obra "Encendiendo un cigarrillo con la punta del otro".

También en esta edición correspondiente al período 86-87 se entregó mención honorífi-

al período 86-87 se entregó mención honorífica en la rama de ensayo al Lic. Jaime Delgado, por su obra "Centroamérica: reformismo ideal, Democracia y Estado 1950-1979"

El jurado calificador en la rama de poesía, integrado por el Dr. Carlos de La Ossa, el Dr. Nicolás Farray y la Licda. Sonia Marta Mora, resaltaron la obra de Cortés en el sentido de que maneja excelentemente el lenguaje, logra con audacia presentar algunas figuras literarias y la vivencia de problemas.

y la vivencia de problemas.

El Certamen UNA-PALABRA, fue creado en 1978, con el propósito de difundir y dar espacio a las letras y al pensamiento de investigadores y literarios del ambiente nacional.

El 29 de abril, los jurados calificadores designados por el Comité Organizador darán su cardidato carracte a los cardens de la Dásissa.

veredicto respecto a los ganadores de la Décima Edición correspondiente a 1987-88, en las ramas de poesía, ensayo y novela.

ACTIVIDADES

De marzo a junio: La Escuela de Planificación y Promoción Social inició un curso de CAPACITACION A DIRIGENTES COMUNALES EN SAN JOAQUIN DE FLORES. Esta actividad se lleva a cabo en coordinación con DINAPECO. DINADECO.

12-29 abril: En el CIDE se realizará un curso sobre el tema: "LA SUBORDINACION DE LA MUJER: enfoques de su problemática". Dicha actividad es coordinada por la Universi-dad Nacional por medio del Centro Interdisciplinario de Estudios de la Mujer (CIEM) de la Facultad de Filosofía y Letras.

18-29 abril: TALLER SOBRE TEORIA, CONSTRUCCION, EXPERIMENTACION Y DIVULGACION DE DISPOSITIVOS TERMICOS SOLARES, Organiza la Fécial Construction de Energía Solar del Departamento de Fécial Solar del Departamento de Física.

20 de abril: "MIERCOLES DIRECTI-VOS" sobre el tema: PROGRAMA UNIVERSI-TARIO EN EL CENTRO DE ADAPTACION SOCIAL LA REFORMA, impartido por la Lic-da. Mayra Jiménez de la Facultad de Filosofía y Letras, Organiza la Unidad de Capacitación del Departamento de Personal.

26 de abril: Escuela de Sociología. ASAMBLEA GENERAL DE LA ASOCIACION DE SOCIOLOGOS. La Escuela de Sociología de la UNA está apoyando esta actividad a fin de determinar áreas de capacitación y estrategias en proyectos de investigación.

22-29 abril: SEMANA UNIVERSITA-RIA. Actividad organizada por la Federación de Estudiantes de la Universidad Nacional, FEUNA.

6 de mayo: Entrega de la Publicación: "EL DESARROLLO Y LOS LIMITES DE LAS TIERRAS AGRICOLAS EN COSTA RICA".

Durante el acto intervendrán el Ministro de Energía y Minas, el Ministro de Agricultura y Ganadería, el Presidente del Instituto de Desarrollo Agrario y el Director de la Escuela de Planificación de la UNA. Sala de Próceres del IDELA, 2 p.m.

11 de mayo: SEMINARIO ITINERAN-TE DE EXTENSION sobre el tema: "CAPACI-TACION DESARROLLO EN EL SECTOR AGRICOLA". La actividad se realizará a las 2 p.m. en la Sala de Exrectores de la Biblioteca. Organiza la Vicerrectoría de Extensión.

13 de mayo: ELECCIONES, La comuni-dad universitaria eligirá a CUATRO NUEVOS MIEMBROS DEL CONSEJO UNIVERSITA-

13 de mayo-13 de junio: El investigador Carlos Hasbun del Departamento de Química de la UNA impartirá un ciclo de conferencias en

Moscú.

La actividad está enmarcada dentro de XXIV Conferencia Científica de la Facultad de Ciencias Exactas y Naturales de la Universidad de la Amistad de los Pueblos en Moscú. El investigador Hasbun expondrá sobre el tema: "Química de Productos Naturales y Actividad Biológica" investigación realizada durante los últimos cinco años en la Universidad Nacional gracias al apoyo financiero de organismos internacionales como la Fundación Internacional nacionales como la Fundación Internacional para la Ciencia de Suecia (IFS), la UNESCO y la OEA.

FECHAS PARA RECORDAR

4-29 abril: Período de entrega al Departamento de Registro las fórmulas de matrícula de los alumnos de los cursos de seguimiento.

12-22 de abril: Inicio de inscripción para el primer período de graduación 1988.

29 abril. Ultima fecha para que el Departamento de Registro entregue al Departamento de Publicaciones la nómina de títulos a confeccionar.